

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1, 1. TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres: Teléfono 1603



Ha sido hundido el buque tanque "Campeador", que llevaba gasolina para los rojos

El enemigo fué duramente castigado en el sector de Porcuna

La colaboración de la Escuela de Artes y Oficios, de Toledo en el "Teatro de la Falange"

Una entrevista con el señor Olivera, director de la misma

He saludado al director de la Escuela de Artes y Oficios. Como siempre, para saludarle es preciso ir al lado de su obra; allí se le encuentra sin ningún género de dudas. Esta vez ha sido en la capilla de la Virgen de Sagrario frente a su cuadro ya terminado: la copia de la imagen que se veneró en los días de asedio en el Alcázar.

El señor Olivera ha colaborado eficazmente en el Teatro de la Falange, aunque él, no destamente, ha intentado reducirme a la insignificancia su aportación. Por él han sido dadas toda clase de facilidades y ayudas, con el fin de que se pudiera hacer parte del decoro para el espectáculo. Si a esto se añade la labor realizadora del inteligente y acertado escenógrafo, profesor también de la Escuela de Artes y Oficios, don Enrique Vera, queda bien clara la colaboración de esta Institución en la magna representación teatral que el domingo se celebrará en el Teatro Rojas.

no irrecusable sobre el valor del espectáculo. Y aquí está:

—He hablado, en varias ocasiones, con Luna sobre este tema de la necesidad de exaltar los valores populares y "folklóricos", que es tanto como exaltar los valores nacionales.

Olivera es también un apasionado del arte popular español, lo he notado en seguida, por el entusiasmo de su conversación. En él no han hecho mérito snobismos y extravagancias que han perdido a tantos artistas, o les han convertido en simples excéntricos del arte. Sus largos viajes e intensos estudios en el extranjero, lejos de contagiarse del cosmopolitanismo y alejarle de los valores nacionales, le han aferrado más a la idea popular y clásica.

—En España, nación de valores folklóricos inimitables, ha estado completamente abandonada esta interesantísima cuestión. Nos hemos entregado en brazos de la frivolidad de unas danzas exóticas, en la mayoría de los casos sin ningún valor.

Aquí han quedado postergadas nuestras canciones, bailes y tipos populares, para exhibirlos adulterados en homenajes anuales.

—Donde se ha hecho algo ha sido en Cataluña, pero la exaltación regional, o mejor separatista, tenía una malvada intención política.

—Al asistir a un ensayo y conocer a fondo los propósitos del Teatro de la Falange, he sentido una gran alegría y también una esperanza. Es el primero y enérgico paso de una ruta gigantesca a recorrer.

Yo también tengo grandes esperanzas en la labor de estos espectáculos. El arte popular español es así, en una acertada plástica realista y en armonía con los valores de la técnica moderna como debe excitarse, y no en abstractas elucubraciones de intelectuales curiosos.

El Teatro de la Falange será la justicia artística que el pueblo español se hace a sí mismo

M. P. M.

La experiencia y la política

Es preciso que las juventudes racional-sindicalistas vuelvan a las definiciones elementales y sirvan de las mismas las consecuencias lógicas y terminantes frente al barullo conceptual de las generaciones anteriores taradas para nosotros por el egoísmo y el fracaso.

Política es el arte de dirigir a un pueblo. Con esta exacta afirmación de corte clásico, admira por todos, comenzamos nosotros a tachar a diestro y siniestro fórmulas, tópicos, conductas opuestas al sentido de la Revolución Nacional.

La política no es ciencia. Todo cuanto cae bajo el campo de la ciencia parte de principios inmutables, obedece a reglas fijas, a normas exactas y se desenvuelve por cauces medidos y previstos. La experiencia tiene, desde luego, un valor científico: quien ha observado un fenómeno, quien ha padecido unos resultados, quien ha vivido un proceso puede, después, aplicando los conocimientos y reglas científicas, deducir unas mismas consecuencias frente a problemas análogos. ¿Puede tener la experiencia un valor político? Creemos sinceramente que no.

Si la política es un arte, el más peregrino y difícil por la materia prima sobre la que se ejerce, es natural y necesario que sea realizada por artistas, de ninguna manera por científicos. Es la hora de gritar fuertemente que España necesita buenos arribatados, magníficos artistas de la política. Porque el arte de dirigir y encauzar la vida de un pueblo, no está sujeto a normas fijas, sino a improvisaciones geniales, a intuiciones profundas, a mentes inspiradas, a sensibilidades vibrantes capaces de comprender los susurros de la música política. El político, como el pintor y como el músico, nace. No es posible estudiar la ciencia de gobernar, porque no existe. Reconocemos, sin embargo, que la experiencia puede proporcionar al político una técnica para mover las piezas, plantear los problemas, manejar los tonos. Pero toda la técnica no es nada sin la inspiración política.

Gran parte de la población madrileña se niega a ser evacuada

Hendaya.—Un corresponsal de un periódico francés, ha celebrado una entrevista con el cónsul inglés, preguntado acerca de la evacuación de la capital madrileña, contestó que tenía noticias por la Cruz Roja Internacional, de que gran parte se había negado a salir de la capital; añadió que varios barcos de su nación se dedicaban a trasladar a otros países a los evacuados de la región asturiana.

Un nuevo intento de evacuación en Madrid

Avila.—Los rojos de Madrid han vuelto a poner en práctica el sistema de la evacuación para con ello solucionar en parte el problema del abastecimiento. A Madrid no llegan alimentos en proporción con los habitantes que tiene, pues aún quedan en Madrid más de un millón de personas, que van siendo arrancadas de sus hogares por la Junta de Defensa, y que ven nublar sus esperanzas de estar en Madrid a la entrada de las tropas del General Franco, pues confiaban plenamente en su pronta liberación.

Estas personas son llevadas en dirección a Levante.

En Cuenca y en las poblaciones de Levante no hay familia que no haya sido obligada a acoger en sus casas a los evacuados de Madrid.

Las personas encargadas de la evacuación de Madrid, según informes de algunos evadidos, trabajan sin descanso para conseguir convencer a unos cuantos desgraciados para que salgan de Madrid, y éstos, al llegar a las poblaciones de retaguardia, se dan cuenta de la locura que cometieron con haber salido de sus casas.

Los domicilios de los evacuados son inmediatamente saqueados por las hordas bolcheviques.

llevándose todos los objetos de valor y destrozando lo que no es cómodo ni productivo.

Un pasado a nuestras filas manifestó que pasó a una de estas casas y se encontró con la puerta por el suelo, los muebles destrozados, la lana de los colchones desparramada por el suelo.

Los que comenzaron a evacuarse a la entrada de las tropas de sus pueblos y ciudades natales, han estado realizando una peregrinación por toda España y algunos de ellos se encuentran ahora en Barcelona famélicos, destrozados, sin recursos para poder vivir y sin encontrar trabajo en ningún sitio.

En el sector de Guadalajara hoy se presentó una escuadrilla de aviones enemigos, que intentaba bombardear nuestras posiciones, pero inmediatamente nuestros antiaéreos se pusieron en función, haciendo una barrera infranqueable a los aparatos rojos, que se vieron precisados a volver grupas. Pero no todos lo lograron; uno de ellos fué alcanzado por la metralla de uno de nuestros disparos, cayendo incendiado a pocos metros de nuestras líneas.—L.O.GOS.

Los cementerios clandestinos

Perpignan.—Es escandaloso el número de cementerios clandestinos que se descubren a cada momento en Cataluña, en los que se encuentran inhumadas las personas de orden asesinadas por los rojos.

Ahora, el Gobierno de la Generalidad dice hipócritamente que no se ha enterado hasta ahora de que hayan podido ser asesinadas tan gran cantidad de personas.

La colonia alemana de Bilbao paga 159 comidas diarias a Auxilio Social

Bilbao.—La Escuela Alemana que la colonia tiene en Bilbao ha sido convertida en casa de comidas para instalar en ella el «Auxilio Social», con objeto de proporcionar diariamente comidas a 150 niños, que lo pagará la colonia alemana en Bilbao.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintidós horas del día 12 de Agosto de 1937.

Ejército del Norte

Cañones y tiros en algunos frentes.

Ejército del Centro

Frentes de Madrid, Avila y Soría.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Aragón.—En las operaciones realizadas en días anteriores, para limpiar de enemigos la Sierra Cucalón, el éxito de nuestras iras fué completo; no solo se expulsó a los rojos de todas sus posiciones, sino que, además, se le recogieron 200 cadáveres, 200 fusiles, seis ametralladoras, seis mulos, gran cantidad de municiones de diversas clases, dos botiquines completos y abundante material de fortificación. Las bajas de nuestras fuerzas han sido escasas.

Ejército del Sur

En el sector de Porcuna el enemigo intentó realizar una infiltración en nuestras posiciones, pero mediante una hábil maniobra de nuestras fuerzas, y después de victorioso combate se les puso en precipitada fuga, habiéndose cogido en el campo hasta la hora de cerrar este boletín, 83 cadáveres, 19 prisioneros, cinco fusiles ametralladores, cerca de un centenar de fusil y máuser, 60 cascos de acero, machetes, correajes, municiones y 34 carretas anti-gas. En los demás sectores sin novedad.

Actividad de la Aviación

En el frente de Guadalajara nuestra artillería anti-aérea derribó un aparato ruso «Katuska», resultando muerto el piloto y cogiéndose prisioneros a dos sergentes que lo tripulaban.

Actividad de la Marina

En la tarde de ayer, uno de nuestros cruceros, hundió al buque tanque «Campeador» que con gasolina se dirigía desde Rusia a un puerto levantino español para el aprovisionamiento de los rojos.

Salamanca 12 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General Segundo Año Triunfal.

La Aviación efectúa vuelos de reconocimiento

Teruel.—En el día de ayer, los de reconocimiento y bombardeo, ametrallando las posiciones y contingentes rojos del frente de Teruel.

Los españoles hemos de entregarnos ahora a una apremiante labor colectiva: la de elevar, engrandecer y fortalecer a España

Tenemos un Caudillo y tenemos fe. España será una, grande y libre, porque Franco nos manda y porque los españoles sentimos como él.

¡Arriba España!

Javier M. BEDOYA

LA VIDA EN LA CAPITAL



JUEVES

Hoy hace un año que los rojos asesinaron a don Julio Quijada Ares y a su hijo Mariano, falangista del S. E. U.

Hoy hace un año que dos rojos asesinaron a don Julio Quijada Ares y a su hijo Mariano, falangista del S. E. U. Recordamos al primer regente de la Editorial Católica de Toledo, donde se tiraba el diario local "El Castellano" y a su hijo Mariano, falangista de acción de los más destacados en nuestras ciudad.

En el rincón penumbroso de su despacho de regente recuerdo aún la figura y el gesto de don Julio con la línea inconfundible de su expresión, siempre amable y complaciente, tras aquella mesa casi siempre colmada de montones de papeles y pruebas de imprenta.

Un día, lo recuerdo bien, lo visité acompañado de mi compañero el escultor Cecilio Béjar, al que había encargado ciertas ilustraciones para una revista religiosa.

En la breve charla que con él tuvimos, nos habló de su hijo Mariano, y de los temores que abrigaba respecto de él, ya que era objeto de encarnizada persecución, por parte de los "pioneros".

Y cuando nosotros le animábamos, justificando la actitud de su hijo, él, que aunque pertenecía a un partido de derechas, sentía en cierta forma con nosotros, entusiasmado con aquel gesto de los pequeños falangistas, cuya persecución comentábamos, dejó escapar una idea que es probable hubiera pensado realizar muchas veces.

—Creanme ustedes, que si yo fuera joven sería falangista.

Nosotros conocíamos al camarada Mariano Quijada, y sabíamos cómo en los momentos difíciles de persecución se exponía valientemente; más de una noche, las juventudes socialistas lo sorprendieron pegando carteles de la Falange, y en muchas ocasiones sufrió agresiones, algunas de ellas a mano armada, por gritar ¡Arriba España, o pintar el vago y las flechas en el patio del Instituto, o en algunas esquinas de las calles de nuestra ciudad.

Cuando la Falange montó

guardia en el Convento de Santa Isabel, por haberse derribado un muro del mismo, en una colisión, un socialista puso el cañón de su pistola sobre el pecho del camarada Quijada, y Dios quiso que encasquillada la bala no disparara el arma, dando tiempo a que, con la ayuda de los demás camaradas huyeran los agresores.

Como éstos podríamos contar muchos casos, en que Mariano Quijada, prestó importantes servicios a España y a la Falange.

Un día, el tres de agosto de mil novecientos treinta y seis, los rojos, tal vez por la delación de algunas de esas mujeres que tanto daño hicieron a nuestra causa durante la dominación marxista, le apresaron y asesinaron después con ese acostumbrado sadismo de su refinada crueldad.

Al conmemorarse el primer aniversario de su muerte, no podemos dejar de tener un emocionado recuerdo para el heroico camarada Mariano Quijada, y a su padre don Julio, que de tantas simpatías gozaba en nuestra ciudad.

PARA TI

Madrinas de guerra

La correspondencia para esta Sección se dirigirá a las siguientes señas. Director de IMPERIO, "Madrinas de guerra". Y se ruega a cuantos soliciten ser incluidos en ella indiquen claramente la unidad a que pertenecen con todo detalle.

Solicitan madrinas de guerra Cabos, Juan Martínez Martínez.

Soldados, Juan Padrón Rodríguez, Juan Hernández Jiménez, Juan Ramos Díaz, José Ramírez González, Celestino Arrocha Pérez, Luciano Ramallo Sosa, Narciso González Hernández, Lorenzo Riverol Santos, primera Compañía de Intendencia de Canarias.

Falangista, Gabriel Alcázar.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Sindicato de Comunicaciones de Madrid (Capital y Provincia)

Habiéndose constituido con esta fecha este Sindicato, se recomienda a todos los funcionarios postales, tanto técnicos como carteros urbanos, personal rural y subalterno de Madrid y su provincia y todos aquellos que tengan solicitado su traslado a Madrid, remitan la ficha de inscripción a la Secretaría de F. E. T. de las J. O. N. S. de Comunicaciones, Sección Correos, Canales, 5; Navalcarnero, con los datos siguientes:

Nombre
Apellidos
Domicilio actual
Edad
Estado
Categoría
Punto donde presta sus servicios

¡Por la Patria, el Pan y la Justicia!

Saludo a Franco ¡ARRIBA ESPAÑA!

Navalcarnero, 1.º de agosto de 1937

II AÑO TRIUNFAL

El Secretario Provincial,

LUIS SALAMERO

DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión extraordinaria de la Comisión Gestora

Expirando el plazo de diez días hábiles para presentar solicitudes a los concursos de provisión, con carácter interino de las plazas de Secretario, Interventor y Depositario de esta Corporación el próximo día 13 de los corrientes, y cumplidos los requisitos establecidos en la Orden del Gobierno General del Estado de 19 de junio del año actual, y haciendo uso de las facultades que me confiere el artículo 91 del Estatuto provincial vigente,

He resuelto convocar a la Comisión Gestora de esta Excelentísima Diputación para celebrar sesión extraordinaria el día 18 del corriente mes y hora de las once, al solo y exclusivo objeto de resolver los concursos para la provisión de las mencionadas plazas, con el carácter de interinos, cuya sesión se celebrará con arreglo a la siguiente

Orden del día

Primero.—Lectura de la convocatoria.

Segundo.—Relación de las solicitudes presentadas.

Tercero.—Nombramiento de Secretario, Interventor y Depositario.

Cuarto.—Relación de ocurrencias.

Toledo, 12 de agosto de 1937. Segundo Año Triunfal.—El Presidente, Isidoro Basarán.—El Secretario Habilitado, Santiago Becker.

Horario de Misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Hospital de Sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

Santa Clara, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermida de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las ocho.

Santo Tomás, a las ocho y a las diez.

Padres Jesuitas, a las siete y ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete y ocho y nueve.

Fábrica de Armas, a las once y veinte minutos.

En la parroquia de Santos Justo y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.

Ermida de San Roque, a las nueve y media.

Servicio de

Bar y Comidas

Nueva, 8

TOLEDO

Bandera de Marruecos, tercera Centuria.

Legionarios, Juan Chaparro, Antonio de Castro, Plana Mayor del teniente coronel Manzanaeda.

Cabo Norberto Gamero Pérez, tabor Ramón Rodríguez Iglesias, Décima Bandera del Tercio, 40 Compañía.

Suboficiales don José Alonso Rodríguez y don Juan Iglesias Alvarez, Segunda compañía, primer batallón de voluntarios expedicionarios de Tenerife.

Cabos Pedro González y Santos Gallego, Falangistas Jacinto González, Lucas Pancela, Justino Vera, Hortensio Calle, Lino Núñez, Edmundo Cano, Víctor García y Lapi García, Primera Bandera de Castilla, Primera Centuria, Sección de Morteros.

Fabio Galicia, Felipe Aguado, Francisco Rubio, Félix Serrano, Clemente Gómez, Carlos Pascual, Arturo de Coro, Agustín Nuevo y Pedro Hernández, Primera Bandera de Castilla, sección de Ametralladoras.

Artillero Austreberto García, Sección Antitanques.

Alférez de Infantería Fernando Graells, Primera Centuria, segunda bandera de F. E. T. de Cáceres.

El Sargento de Caballería del Cuarto Escuadrón del Regimiento Farnesio, Juan Calvo.

Rafael Benavente Sievert, Sargento de Infantería de Tenerife, número 38, del Batallón expedicionario de Canarias, tercera Compañía.

José Urbiztondo, Batallón Transmisiones Marruecos, Estación Radiotelegráfica C A 8

Enrique Calero Villa Real, Alférez Médico de la tercera Bandera de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Fernando Mora Hernández, Alférez, Batallón Cazadores de Ceuta, número 7, Grupo C.

Mariano Díaz Villarubia, corneta de la primera Centuria, tercera Bandera de Castilla.

Antonio Ramos Castilla, Antonio Aebol Sevilla, Sección Ametralladoras de la Bandera de Marruecos.

Mariano Jerez Muñoz, de la segunda Centuria de la Bandera de Marruecos.

Jasan Ben Mahomed Cacañi, segunda Centuria, tercera Falange de la Bandera de Marruecos.

Jesús Delgado Mosquera y

Antonio Badillo Cala, Sargentos de Regulares de Alhucemas, número 5, segundo Tabor.

Selam Ben Saiahi, Sargento de la Mehal-la de Larache, número 3.

José Rodríguez, Salvador López y Román Luiler, de la tercera Bandera, 39 Compañía, tercera Sección.

José Luis Zurita, de la Bandera de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. de Cáceres, desearía que alguien tuviese la amabilidad de mandarle un catón.

Sargentos: Nicolás Segovia Sebastián, Antonio Alonso López, Radio Nacional A. Z.

Soldado Miguel Bartolomé Delgado, Regimiento de Infantería, Argel, núm. 27, tercera Compañía, del octavo Batallón. Requeté José María Querejeta, columna Tutor, Tercio de requetés, San Miguel, cuarta Compañía. Cabo Manuel Flores, Falangista, Clemente Romero, Cuarta Bandera de Castilla, cuarta Centuria, segunda Falange, primer pelotón, segunda escuadra.

Diego Alcántara Claro, Bandera Expedicionaria de Sevilla, segunda Centuria, Jefe de la tercera Falange.

Falangistas, Andrés Hernández, Emiliano González, Emiliano Nieto, Moisés Ruiz, Julián

Artega, Emiliano García, Sexta Bandera de Castilla, primera Centuria, primera Falange, Guardia Civil, Gabino Escudero Vela.

Rufino Vinagre Antequera, Regimiento Transmisiones, Sección de Altavoces.

Legionarios, Arturo Vázquez Fernández, Nicanor Pérez Lósada, Cándido Lima Martínez, José Vázquez Veira, Julio Araújo Montes, Plana Mayor, Cabo Sacramento Alvar, Todos de la octava Bandera, 30 Compañía.

Antonio Hernández Fernández, 12 Bandera, 47 Compañía.

Cabos, Antonio Rodríguez, Tomás Celada,

Artilleros, Carlos López, Francisco Sáenz, Rafael Falero, Antonio Quiroga, Julián Jiménez, José Pulido, Esteban Miqulerpicena, Félix Martínez.

Todos ellos a la cuarta Batería antiaérea de 8.8.

Vicente Arocha Cáceres, cabo, Lorenzo Pérez Martín, soldado de primera y Salvador Marcos Martín, Gregorio Rodríguez López y Tomás Figueroa Rodríguez, pertenecientes todos a la representación del tercer Batallón de Tenerife.

D. E. P.

Su desconsolada esposa e hijos, tienen el gusto de invitar a usted al Funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar el día 21 de agosto de 1937, a las ocho de la mañana, en el pab. de Navalcán (Toledo), y al Novenario, que del día 21 al 29 de agosto se celebrará en la Iglesia de Santiago Apóstol, de esta ciudad, a las ocho de la mañana.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Julio Sánchez Moreno

(Militar retirado)

Mártir de Dios y de la Patria que fué vilmente asesinado por las hordas marxistas en la madrugada del día 21 de agosto de 1936

D. E. P.

Su desconsolada esposa e hijos, tienen el gusto de invitar a usted al Funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar el día 21 de agosto de 1937, a las ocho de la mañana, en el pab. de Navalcán (Toledo), y al Novenario, que del día 21 al 29 de agosto se celebrará en la Iglesia de Santiago Apóstol, de esta ciudad, a las ocho de la mañana.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso del alma del señor

D. Anastasio Hierro Abad

Murió por Dios y por la Patria, vilmente asesinado por las hordas marxistas

en Santa Olalla (Toledo)

El día 13 de Agosto de 1936 a los 52 años de edad

D. E. P.

Su esposa e hija, y demás familia,

RUEGAN una oración por su alma. Las misas que se celebren el día 14 del actual, en la Iglesia Parroquial de Santa Olalla, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Antúnez y Compañía

BAR AMERICANO

Exclusiva de González Byass

Vinos finos y Cocktail variados

Plaza de la Constitución, núm. 13 - LEGANÉS

Ultramarinos y Tejidos

CASA MONTERO

Gran surtido en vinos de marca, conservas y embufidos superiores

Plaza de Calvo Sotelo, 10 - LEGANÉS

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Asturias

Se ha empezado la organización de una «Bandera», cuyo nombre será GIJON, y que habrá de estar integrada por elementos de dicha ciudad y su partido judicial. También se está haciendo lo mismo con una «Centuria» que se llamará MIERES y habrá de estar formada por camaradas de dicho concejo. Se ordena a todos los camaradas que estén en disposición de formar parte de la bandera y centuria anotadas, envíen nota de su actual situación al Asesor Político Provincial de Milicias de Asturias en Oviedo.

Por Dios, por España y por su Revolución Nacional.

Oviedo 22 de julio de 1937.—El Jefe provincial de Asturias, Juan Francisco Yela.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Artilleros, Carlos López, Francisco Sáenz, Rafael Falero, Antonio Quiroga, Julián Jiménez, José Pulido, Esteban Miqulerpicena, Félix Martínez.

Todos ellos a la cuarta Batería antiaérea de 8.8.

Vicente Arocha Cáceres, cabo, Lorenzo Pérez Martín, soldado de primera y Salvador Marcos Martín, Gregorio Rodríguez López y Tomás Figueroa Rodríguez, pertenecientes todos a la representación del tercer Batallón de Tenerife.

D. E. P.

Su desconsolada esposa e hijos, tienen el gusto de invitar a usted al Funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar el día 21 de agosto de 1937, a las ocho de la mañana, en el pab. de Navalcán (Toledo), y al Novenario, que del día 21 al 29 de agosto se celebrará en la Iglesia de Santiago Apóstol, de esta ciudad, a las ocho de la mañana.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Julio Sánchez Moreno

(Militar retirado)

Mártir de Dios y de la Patria que fué vilmente asesinado por las hordas marxistas en la madrugada del día 21 de agosto de 1936

D. E. P.

Su desconsolada esposa e hijos, tienen el gusto de invitar a usted al Funeral que, por el eterno descanso de su alma, tendrá lugar el día 21 de agosto de 1937, a las ocho de la mañana, en el pab. de Navalcán (Toledo), y al Novenario, que del día 21 al 29 de agosto se celebrará en la Iglesia de Santiago Apóstol, de esta ciudad, a las ocho de la mañana.

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el eterno descanso del alma del señor

D. Anastasio Hierro Abad

Murió por Dios y por la Patria, vilmente asesinado por las hordas marxistas

en Santa Olalla (Toledo)

El día 13 de Agosto de 1936 a los 52 años de edad

D. E. P.

Su esposa e hija, y demás familia,

RUEGAN una oración por su alma. Las misas que se celebren el día 14 del actual, en la Iglesia Parroquial de Santa Olalla, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Señoritas que se ofrecen para madrinas de guerra

Maria de los Angeles González, Mari Tere del Viso, Soledad García, Milagros Fernández, Concha Ruiz, Pilar López, Angeles Rodríguez y Carmen Martín.

Señas: Fábrica de Armas, Segundo Grupo. Taller de Empaque. (Toledo).

Visado por la censura

Diez brigadas internacionales han sido aniquiladas por nuestros soldados

La aviación bombardea con intensidad las fortificaciones de Cuenca

Teruel.—Diez brigadas internacionales han intentado oponerse al avance de las tropas nacionales, pero nuestras fuerzas les han castigado durísimamente y huyen a la desbandada. Como complemento de las operaciones realizadas, se han llevado por nuestras fuerzas otras de limpieza. Durante todo el día de ayer la aviación actuó con intensidad sobre las concentraciones y parapetos rojos. Los trabajos de fortificación, que los marxistas están realizando con toda rapidez en Cuenca, han sido destruidos por las bombas de nuestros aparatos.

PAN Y TRABAJO

Esbozo de doctrina económica nacional - sindicalista española

Como resumen de los artículos publicados y como guión para los que van a seguir, creemos llegado el momento de esbozar una doctrina económica de tipo español y encuadrada en principios nacionalsindicalistas. Es un esbozo y como tal lo damos a la publicidad. No pretender ser perfecto ni contiene detalles. Si puede servir de base a múltiples aportaciones nos consideramos ampliamente pagados en la tarea. Antes de resumir la doctrina en un artículo que comprende diez puntos y un apéndice, sentamos los principios.

PRINCIPIOS

Primero. Exaltación del sentimiento de Patria. ESPAÑA UNA como premisa previa. NACIONALISMO por ende. Nacionalismo equivalente a UNIDAD NACIONAL, base sólida de IMPERIO. Segundo. JERARQUIA y reconocimiento de un orden jerárquico de INTELIGENCIA Y VALOR como núcleos. SENTIDO MILITAR ESPAÑOL DE LA VIDA. Tercero. Espíritu religioso. Cristianismo ferviente. Cristianismo incorporado como sabia de las doctrinas únicas e indestructibles de CRISTO. RESUMEN.—CRUZ Y ESPADA al servicio del humilde. CRUZ equivalente de espíritu. ESPADA, sinónimo de fuerza para el desvaldado y en el siglo XX como condensación de estos principios.

Doctrina económica

PUNTOS

Primero. Desaparición del mito del oro. Cobertura del billete con riqueza auténtica e infungible. Puesta en práctica del

TRABAJO, como base de la riqueza. Segundo. Participación del obrero (manual, técnico, administrativo) en los beneficios obtenidos en cualquier tipo de explotación económica (agrícola, industrial o mercantil). Tercero. Organización del AGRO nacional. Jornal mínimo del campo. Tipo de vida mínimo. Reorganización de la vida rural. Posibilidad evolutiva de adquisición de la tierra por el cultivador. Cuarto. Admisión condicionada de la técnica y capital extranjeros en las condiciones expuestas en nuestros artículos y con REVERSION total y absoluta a España de las empresas mixtas en un plazo mínimo de veinte años. Quinto. Relación absolutamente directa y, por lo tanto, variable en ejercicios trianuales entre el ACTIVO ECONOMICO NACIONAL Y LA CIRCULACION FIDUCIARIA. Sexto. Supresión del interés fijo y estático del dinero y sustitución de éste por la participación LIMITADA (el beneficio que se obtenga en su aportación del capital en la empresa agrícola e industrial). Séptimo. Organización nacionalsindicalista del país en sindicatos verticales (hermandades rurales y hermandades industriales) con aportaciones mínimas en función de los salarios de patronos y obreros, administradas conjuntamente por ambos componentes como base de previsión, convivencia y unión. Octavo. Reorganización y especialización de la Banca Nacional en los siguientes grupos:

a) Banca Nacional de Emisión. b) Banca Agrícola. c) Banca Industrial. d) Banca Mercantil. e) Banca de Emisión de Empresas.

Como resumen de los artículos publicados y como guión para los que van a seguir, creemos llegado el momento de esbozar una doctrina económica de tipo español y encuadrada en principios nacionalsindicalistas. Es un esbozo y como tal lo damos a la publicidad. No pretender ser perfecto ni contiene detalles. Si puede servir de base a múltiples aportaciones nos consideramos ampliamente pagados en la tarea. Antes de resumir la doctrina en un artículo que comprende diez puntos y un apéndice, sentamos los principios.

Primero. Desaparición del mito del oro. Cobertura del billete con riqueza auténtica e infungible. Puesta en práctica del

f) Banca de Ahorro. Noveno. Organización por sindicatos anteriormente citados de la Previsión social, alcanzando a todos, patronos, obreros y empleados que cubra los riesgos siguientes: a) Por muerte natural. b) Accidentes. c) Incapacidad pasajera, es decir, seguro de enfermedad. d) Incapacidad permanente. e) Seguro especial de cultura o educación de los hijos. Décimo. El Estado español ejercerá la función reguladora sobre los siguientes extremos: Primero. Fijación y comprobación en su percepción del jornal mínimo en agricultura, industria y empresas mercantiles. Segundo. Edad y tipo de retiro obligatorio de todo trabajador de cualquier clase y categoría. Tercero. Fijación de los tipos de percepción mínima y comprobación de ésta en todos los apartados referentes a previsión social del punto número 9. Cuarto. Consecución real de las siguientes mejoras sociales: a) Habitación o casa propia higiénica. b) Vacaciones retribuidas. c) Viajes y recreos de los trabajadores de semana reducida de trabajo. e) Subsidio a las familias numerosas. f) Organización del deporte del trabajador.

Como resumen de los artículos publicados y como guión para los que van a seguir, creemos llegado el momento de esbozar una doctrina económica de tipo español y encuadrada en principios nacionalsindicalistas. Es un esbozo y como tal lo damos a la publicidad. No pretender ser perfecto ni contiene detalles. Si puede servir de base a múltiples aportaciones nos consideramos ampliamente pagados en la tarea. Antes de resumir la doctrina en un artículo que comprende diez puntos y un apéndice, sentamos los principios.

Como resumen de los artículos publicados y como guión para los que van a seguir, creemos llegado el momento de esbozar una doctrina económica de tipo español y encuadrada en principios nacionalsindicalistas. Es un esbozo y como tal lo damos a la publicidad. No pretender ser perfecto ni contiene detalles. Si puede servir de base a múltiples aportaciones nos consideramos ampliamente pagados en la tarea. Antes de resumir la doctrina en un artículo que comprende diez puntos y un apéndice, sentamos los principios.

APENDICE

Como final, esbozaremos el concepto español de AUTARQUIA ECONOMICA. Italia ha organizado su economía en régimen de autarquía absoluta, así lo ha demostrado Mussolini en su reciente discurso sobre la economía Italiana. Alemania ha dicho, por medio de su ministro de Economía, también recientemente, que la autarquía es para ellos un MEDIO más que un FIN. La tipificación económica de España es de tal naturaleza que hay que adaptar una solución mixta.

Industrias básicas y de defensa nacional

(Siderurgia, Metalurgia en todas sus ramas, Construcción naval, construcciones aeronáuticas, transportes, industrias de fabricación de material de guerra.) En esta rama Autarquía y perfeccionamiento estatal absoluto. Industrias secundarias, procede, en primer lugar, una estadística perfecta de ésta para relacionar nuestra producción industrial con la exportación agrícola, estableciendo los tratados comerciales que beneficien la exportación de los productos de la tierra. En es-

Carta de un padre a su hijo, miliciano rojo

“Ahora se llevarán al frente a los tontos, a los cojos y a los quebrados”

Salamanca.—En una carta cogida en el campo enemigo, escrita el 30 de junio último, desde Quesada, por los padres de un combatiente rojo a su hijo, se ve cómo los dirigentes rojos interpretan el sentido de igualdad ante la ley. En la carta, después de expresarse el deseo de ver pronto a su hijo, que ya les ha dicho que va acercándose a su provincia se dice: “Me dirás cómo va la guerra, que se dice por aquí de llevarse por ahí a tantos hombres, porque de aquí sólo se van a llevar en un mes más de 300 hombres, incluidos los cortos, de cinco quintas, así como se llevaron también los excedentes de la quinta del 36; pronto vendrán a por todos con camiones, pues ya les están dando un pequeño socorro que han pregonado también, que todos los que haya con permiso o licencia se pongan en camino, menos Antonio Amores; fijate que a ese la recomendación le habrá venido de buena parte, y luego se dice que todos somos compañeros y que hay que defender la causa del proletariado, pero eso es un cuento, pues el tal Amores es otro López, que tampoco fueron; mira si tiene suerte que ahora se llevan hasta los tontos y los cojos y todos son buenos, que se dice que estaba quebrado. Lo está igual que yo que no me pasa nada, pero para casarse no lo está, y ahora dice que va a ir a cobrar para tener cuartos para la boda. Si tú vieras qué escorzo me recanome y me da cuando lo veo hecho un burgués, y a ti, tanto como te quiero y no poderte ver”.

ANGEL B. SANZ
Colaborador nacional

Un año de labor en la España nueva, visto desde el extranjero

El periodista francés André Nicolás, que tanto se ha distinguido por sus comentarios, objetivos y documentados sobre España, ha publicado en el semanario “Je suis partout”, una impresión del aniversario de la guerra de liberación de España en Salamanca, a cuya conmemoración ha asistido. Después de ponderar el entusiasmo popular y la brillantez de los actos celebrados, Nicolás pondera “la importante obra económica y social realizada por el Gobierno Nacional” en el curso de estos meses “a pesar de la guerra”. A través de esta labor legislativa ingente, enumera, ha tomado medidas encaminadas a que los obreros del campo gocen de condiciones estables y al propio tiempo para que los propietarios recuperen sus bienes. Las cosechas se efectúan normalmente, con la ayuda de numerosos ciudadanos. Al propio tiempo, grupos de señoritas de la buena sociedad, cubiertas con amplios sombreros, son aclamadas en las calles de la ciudad cuando regresan de las tareas de la recolección. Más notable es todavía, siguiendo el articulista, la activi-

dad desplegada desde ahora para la reconstrucción de las regiones devastadas. No solamente los puentes y las carreteras son repuestas en estado de funcionamiento inmediatamente de ser ocupados, sino que numerosos equipos obreros trabajan activamente en todas las poblaciones heridas que no están bajo el cañón enemigo. En Villarreal, por ejemplo, pueblo vasco, donde hace tres meses no había una sola casa intacta, los edificios menos alcanzados por los obuses, han sido ya reparados unos, entregados otros a los albañiles y a los pintores. A menudo, los prisioneros, satisfechos en apariencia de su suerte, trabajan tranquilamente en la limpieza de las ruinas bajo la guardia lejana de dos guardias armados. Al lado de la obra de organización social y económica del Gabinete, la acción benéfica ha sido notablemente organizada por la obra “Socorro de invierno”, que ha repartido en algunos momentos, más de 200.000 comidas por día. El balance del primer año de Gobierno Nacional es igualmente muy rico en los demás órdenes de la actividad y el anuncio lanzado esta tarde

UN MILICIANO SE PASA CON UN MORTERO AL HOMBRE

Las deserciones de milicianos rojos en el frente de Teruel son continuas

Zaragoza.—En el sector de Huesca se han dado casos curiosos. En el día de ayer bastantes milicianos se han pasado a nuestras filas en circunstancias especiales. Uno de los milicianos presentados lo hizo trayendo a cuestas el mortero enemigo. En una carretera del frente marchaban dos camiones conducidos por dos cabos conductores. Se les presentaron seis milicianos rojos; los conductores les detuvieron quitándoles el armamento y transportándoles en los camiones hasta donde se hallaba el jefe de las fuerzas. Poco más tarde, otro soldado se encontró con otro grupo de milicianos que rogó les condujera al puesto de mando para entregarse.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. ., de Asturias

Habiendo sido constituida la Falange local de Gijón, con domicilio accidental en la Falange local de Luarca, se ordena a todos los camaradas afiliados a aquella Falange local, que remitan nota de su paradero a la dirección indicada. También deben dirigirse a la misma las solicitudes de ingreso en la Falange local de Gijón. Por Dios, por España y por su Revolución Nacional. Oviedo 22 de julio de 1937, Segundo Año Triunfal.—El Jefe Provincial de Asturias, Juan Francisco Yca. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

por el General Franco de la constitución próxima de un Gabinete regular, hace esperar en breve plazo la estabilización total de un régimen político que, como consecuencia natural de la guerra, hubo que establecer inicialmente sobre bases provisionales”.

Puntos iniciales de Falange Española

Bases de la nueva España

24

Educación nacional, Religión.—La cultura se organizará en forma de que no se malogre ningún talento por falta de medios económicos. Todos los que lo merezcan tendrán fácil acceso incluso a los estudios superiores.

nuestra antena

DE ESPAÑA

Ha sido derribado un aparato enemigo, cogiéndose prisioneros dos sargentos de aviación

En Barcelona se ha desencadenado otra nueva revolución, anarquista

Una manifestación de mujeres pide la rendición de Santander

Bilbao.—La aviación nacional continúa sus incansables incursiones en el campo rojo de Santander, bombardeando eficazmente los atrincheramientos y defensas que los rojos han construido en Santander.

En el día de hoy bombardeó los objetivos militares de Santander repetidas veces y por la tarde lanzó gran cantidad de octavillas invitando a la rendición.

Después de todo esto, a última hora de la tarde se organizó una manifestación de mujeres pidiendo la inmediata rendición a las tropas de Franco.

Irujo juzga a sus camaradas de gobierno

"Amparadores de incendiarios, salteadores y criminales"

Bilbao.—La conquista de Bilbao con la precipitada huida de Aguirre a la cabeza, nos ha puesto en posesión de documentos que testimonian las intrigas, malas pasiones y, en resumen, de la evidente descomposición del absurdo conglomerado anarcosocialista-separatista.

Por uno de los muchos documentos que se han encontrado, se desprende el juicio que a uno de los componentes del Gobierno de Valencia le merecían sus camaradas a los que en rendidas cuentas califica de amparadores e incendiarios, salteadores y criminales, y cuando quien debe conocerlos lo dice, así debe ser.

Fue con motivo de un intento de canje que denunciaba el Gobierno de Euzkadi y que a Irujo le interesaba por comprender a miembros de su familia, por lo que éste le puso un largo telegrama a Aguirre, del que copiamos a continuación lo que más sustancioso tiene: "De origen 48, de orden 285, sello del gabinete telegráfico del gobierno provisional de Euzkadi. Presidencia, 13 de diciembre de 1936. Ministro república a presidente gobierno Euzkadi.—Consejo ministros conoció proyecto canje propuesto Cruz Roja. Presidente leyó convenio aprobado por Generalitat. Censura actividades extraconstitucionales gobiernos regionales, careciendo facultades orden internacional. Ministros C. N. T. y gobernador inhibiéndose manifestaciones presidente. Ha defendido gobiernos autónomos precisados mantener régimen desde fuera constitución, constituyendo impotencia, gobierno central protestando contra extraño criterio legalista propuesto el generoso y eficaz esfuerzo catalán-vasco defensores república, mientras algunos ministros predicaban revolución social y contra constitución amparaban incendiarios iglesias, asaltos propiedad, violencia retaguardia, poniendo peligro victoria democracia. Lo sucedido obligame dimitir. Antes hacerlo, quiero sea

HAN SIDO FUSILADOS VARIOS DIRIGENTES ANARQUISTAS

Perpignan.—De las cuatrocientas personas que fueron detenidas anteaer en Gerona, han sido fusiladas hoy gran parte de ellas, siendo también grande el número de las penas de cadena perpetua.

Entre los fusilados se encuentra el dirigente anarquista Marcial Mena. Las ejecuciones se llevaron a cabo por la mañana, sin dejar a ninguno de los familiares y amigos estar con los condenados a muerte ni un momento antes de su fusilamiento.

conocida conducta motivos. Es, pero contestación lunes para presentar dimisión ante consejo marit. Saludos, Irujo."

Sin embargo, no llegó a dimitir porque, con razonamientos o sin ellos, Irujo, como buen político, puso el día 16 de diciembre este otro telegrama, que ha caído también en nuestro poder:

"El ministro república a presidente Euzkadi. Conforme, no dimitiré. Reputo consulta Valencia y suspensión en firme canje lamentables equivocaciones. Obráis manejados por García Oliver a través de Largo y Prieto. Saludos, Irujo."

CONTINUO EL AVANCE DE LOS NACIONALES EN ARAGON

Frente de Aragón.—La aviación nacional efectuó vuelos de exploración y reconocimiento sobre Cariñena y Tardienta.

El avance de los soldados nacionales continuó en la jornada de hoy por el sector de Teruel. Se ha rebasado una gran extensión de terreno entre las provincias de Teruel y Cuenca. Al sur de Frías de Albarracín, el enemigo ha sido castigadísimo.

JUSTICIA EN LA ESPAÑA NACIONAL

Málaga.—El Gobernador de Málaga ha impuesto una multa de diez mil pesetas al patrono Juan García Guerrero, por no abonar los jornales debidos en la recolección de la almendra, obligando a pagar los jornales según las bases vigentes.

Otra multa de tres mil pesetas ha sido impuesta al patrono de Archidona, apellidado Suárez, por iguales circunstancias.

INCIDENTES EN GERONA Las mujeres se han negado a que sus hijos saigan al frente

Gerona.—Ultimamente han salido de esta capital fuerzas rojas para reforzar los contingentes rojos y tratar de detener el impetuoso avance nacional.

Las mujeres se negaban rotundamente a que sus maridos, hijos, etc., salieran para el frente, puesto que ya sabían que de todas estas tropas son escasas las que vuelven.

En la estación del ferrocarril se amotinaron estas mujeres y los dirigentes discurren en la manera de que salieran inmediatamente.

En efecto, comenzaron a sonar las sirenas de alarma de la ciudad y mientras las mujeres corrían a refugiarse en los sótanos, la máquina se puso en marcha. Cuando las pobres mujeres se dieron cuenta del peligro de que habían sido objeto, ya no había remedio; el tren estaba a varios kilómetros de la estación.

Miaja continuará sufriendo derrotas en el frente de Teruel, al que ha sido trasladado

Teruel, 12.—Miaja ha inaugurado su aparición en este frente, trasladado de el de Madrid, en el que tan pocos éxitos puede anotarse.

Pero ha dicho que viene al frente dispuesto "a dar victorias a las fuerzas de la República". Y lo primero que ha hecho al llegar a él ha sido pedir ganado a Valencia, pues todavía no se le ha olvidado el oficio de pastor, que tenía en el frente de Madrid. Después, el generalísimo rojo de Aragón ha organizado una ofensiva, que ha sido totalmente deshecha por nuestros soldados.

¿Adquirirá por aquí tanta fama como en Brunete?

Los primeros desastres han sido la gran cantidad de muertos que se les ha hecho en su inútil resistencia y la gran cantidad de material de guerra abandonado por sus huérfanos en jornadas anteriores.

El comunicado de Salamanca da los resultados de la operación.

nes llevadas a cabo en los últimos días, en las que nuestros muchachos de recuperación han trabajado muy activamente en la recogida de material que se encontraba por todas partes.—LOGOS.

El ministro rojo de Gobernación celebra varias conferencias con Companys

NEGRIN LLEGA A BARCELONA

Barcelona.—El ministro de la Gobernación del Gobierno de Valencia ha celebrado varias conferencias telefónicas con Companys y Negrin en el día de ayer, sin que se sepa hasta el momento ninguno de los asuntos tratados.

Negrin ha estado hoy en Cataluña para tomar determinaciones de gran importancia y tratar de mejorar la situación caótica que reina en esta capital.

Los anarquistas no acatan las órdenes de Gobierno de la Generalidad. Ultimamente han sido detenidos varios dirigentes, a los que se les ha acusado de traicionar a la causa democrática.

Aparato enemigo derribado

Frente de Madrid.—En el sector de Guadalajara ha sido derribado un aparato enemigo, resultando muerto el piloto y siendo hechos prisioneros dos sargentos de aviación que le acompañaban.—Radio A-Z.

Más información de la vida en la capital

El concierto de ayer por la Banda de música de la Legión

En la tarde de ayer jueves dió un concierto en la plaza de Zocodover la Banda de la Legión que dirige el maestro García Ruiz.

Entre las partituras interpretadas por la magnífica Banda de la Legión figuraron una fantasía de "La Chulapona", otra de "El Manojó de Rosas" y una selección de "El Barbero de Sevilla".

Estupenda como siempre de ejecución, la Banda de la Legión y don Angel García Ruiz tuvieron en el concierto de ayer una ocasión más de demostrar plenamente la formidable preparación de sus profesores.

Casa TALAVERA

Tejidos y Calzados

Zocodover, 1 y 3

TOLEDO

FABRICA DE MUEBLES

GAMERO

EXPOSICIÓN:

Hombre de Palo, 3

— TOLEDO —

Parte Meteorológico Cartelera

Día 12 de agosto de 1937, a las 18 horas:

Viento, W.

Presión, 713,1.

Temperatura máxima, 31,6; mínima, 20,0.

Humedad por 100, 15.

Lluvia recogida (litros por metro cuadrado), 0,0.

Juan C. Vacas

TEJIDOS NACIONALES Y CONFECCIONES

Antonio Vco y Remedios, 11 y 13

JEREZ DE LA FRONTERA

Gine Moderno

HOY, A LAS 5,30 Y 7,30, HOY

La locura de Shanghai

Hablada en español

Gine Imperio

HOY, A LAS 5,30 Y 7,30, HOY

Gigolette

(La novia de la noche)

Un film RADIO, con A. RIENNE AMES, RALPH BELLAMY, ROBERT ARMSTROG, DONALD COOK

El sábado:

MARTA EGGERTH en

Vuelan mis canciones

El domingo:

20.000 duros

por CHARITO LEONIS y el documental CifESA

El entierro del general Mola

tienda de vinos de

Pedro Mora

BEBIDAS DE TODAS CLASES

Arrabal, 36

TOLEDO

HOTEL

La Española

Todo confort

Teléf. 202 = TALAVERA

Antigua

Casa Diaz

Vidrieros Fontaneros

FERIA, 7

TOLEDO

Juramento de Falange Española Tradicionalista de las J.O.N.S.

Juro darme siempre al servicio de España.

Juro no tener otro orgullo que el de la Patria y el de la Falange y vivir bajo la Falange, con obediencia y alegría, impetu y paciencia, gallardía y silencio.

Juro sumisión y lealtad a nuestros jefes, honor a la memoria de nuestros muertos, impasible perseverancia en todas las vicisitudes.

Juro, donde quiera que esté, para obedecer o mandar, respeto a nuestra jerarquía del primero al último mando.

Juro rechazar y dar por no oída toda voz del amigo o enemigo que pueda debilitar el espíritu de la Falange.

Juro mantener sobre todas: La idea de Unidad. Unidad entre las tierras de España; unidad entre las clases de España, unidad en el hombre y entre los hombres de España.

Juro vivir entre santa hermandad con todos los de Falange y prestar todo auxilio y deponer toda diferencia siempre que me sea invocada esta santa hermandad.

†

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Nicasio Aparicio Ortega

Coadjutor de la Parroquia de Yepes (Toledo) murió en dicha villa

asesinado por los enemigos de la Religión y de la Patria

el día 18 de Agosto de 1936

R. I. P.

Sus desconsolados padres D. Julián y D.^a Apolonia; hermanos D.^a Vicenta, D.^a Emilia; tía, D. Doroteo y D. Fernando; tíos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN a usted se sirva encomendarle a Dios en sus oraciones y asista al funeral que, por el eterno descenso de su alma, se celebrará el día 18 del corriente, a las ocho y media de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santa Leocadia, Virgen y Mártir, así como a las misas que se celebrarán en dicho día, a las siete y a las nueve, en la Iglesia de Padres Carmelitas Descalzos, por lo que le quedarán agradecidos.

EXTRANJERO

nuestra antena

Varias unidades de la Armada japonesa han fondeado en el puerto de Shanghai

Unidades navales japonesas en Shanghai

Shanghai.—En el día de hoy se han acercado al puerto de Shanghai una escuadra japonesa compuesta por tres cruceros, un acorazado y varios torpederos, desembarcando un destacamento de marina para reforzar la concesión japonesa en esta ciudad.

CIANG KAI SZEK HA PUESTO TERMINO A LAS CONSULTAS

Nankín.—El mariscal Ciang Kai Szeck ha cesado en las consultas que venía haciendo a los jefes militares y políticos de diversas provincias chinas, comprendiéndose entre todos ellos que se habían rebelado y que tiempo pasado habían demostrado hostilidad a su régimen.

El jefe del Gobierno chino ha dado a conocer en el día de hoy cuál será su política hacia el Japón, alegando que confía poder contar con el apoyo íntegro de la China entera, en cuyos círculos oficiales se espera una interminable lista de peticiones de aquel Gobierno, que desde ahora se creen inaceptables.

LOS CONSULES JAPONESES ABANDONAN SUS RESIDENCIAS EN CHINA

Tokio.—Los consules japoneses que tienen su residencia a lo largo del río Yang Tse abandonan sus oficinas.

Todos los residentes japoneses salen de Nankín hacia Shanghai. En Nankín solamente permanecerán los agregados a la Embajada, al consulado y los periodistas.—USPIS.

LOS COMUNISTAS EN INGLATERRA

El conocido escritor Arnold Lunn declaró en un discurso pronunciado en Liverpool, que que el número de los comunistas inscritos en Inglaterra es muy reducido, pero que muchos círculos que no se dicen comunistas, desarrollan una propaganda francamente comunista.

“Estos círculos se encuentran en todas las universidades y en todos los clubs; éstos son los que realizan el mayor trabajo. No tienen más que un órgano oficioso en la prensa, pero hay una serie de periódicos comerciales subvencionados por Rusia; pequeños periódicos callejeros circulan en diversas partes de Londres. Estos periódicos se identifican con las necesidades de los respectivos barrios o de las respectivas calles, pero respiran un comunismo que inutilmente se esfuerzan por disimular.”

(E. I. A.)

EL GOBIERNO DE NANKIN HACE UN LLAMAMIENTO A LA JUVENTUD CHINA

Nankín.—El Gobierno ha iniciado una intensa campaña para incitar a la juventud a que se aliste a las filas del Ejército, en las cuales podrán formar parte todos los hombres desde los 18 a los 25 años.

Se han fijado millares de manifiestos, incluso en los lugares más remotos del país en los cuales enaltecen, lo que debe considerarse un honor de ciudadanía el inscribirse en el Ejército nacional y en cuyos manifiestos se asegura que protegiendo la China cuarenta millones de súbditos no debe temer a nadie.

Las autoridades chinas han prohibido la exportación de harina y los Ayuntamientos han creado un comité especial para que regulen los artículos de primera necesidad.—USPIS.

LA EVACUACION DE HANG-KOW COMENTADA EN LOS CIRCULOS JAPONESES

Shanghai.—En los círculos japoneses de la China se comenta vivamente la evacuación de Hang-Kow, en cuya ciudad tiene efecto una de las principales actividades económicas de la concesión japonesa en China.

Las tropas chinas han entrado en el Cihar y avanzan con dirección a las provincias manchurianas del Yehen.—USPIS.

Rodríguez, Giménez y C.ª

Fábrica de libros rayados
Imprenta - Encuadernación - Relieves - Librería Religiosa

Sierpes, 26, teléfono 23628
Pl. del Salvador, teléf. 21329
SEVILLA

Representantes:

Toda España necesita A. M. C. domiciliado capital atender región. Finalidad conseguir asociados. Pesetas 2.50 beneficio por cada uno. Otras comisiones. Escribir informes solvencia: ANUNCIOS HERNANDEZ - VALLADOLID.

EL PRIMER CURSO DE ESCUELA ISLAMICA EN EL AFRICA ORIENTAL

Addis Abeba.—El Gobierno de los Galla y Sidamo ha organizado el primer curso de Escuela superior Islámica que comprende la enseñanza de la lengua árabe, derecho y matemáticas.

De manera provisional, en tanto no se haya terminado el edificio destinado a este objetivo, las lecciones tendrán lugar en la mezquita.—USPIS.

SE CIERIAN TODAS LAS INDUSTRIAS JAPONESES RESIDENTES EN TERRITORIO CHINO

E Japón ha ordenado sean cerradas todas las fábricas industriales de propiedad de los japoneses que existan en China.—USPIS.

UN PLAN PARA LA FUSION DE LOS ESTADOS MAHOMETANOS

Londres.—El príncipe heredero de Yemen, que viene ocupando en Londres de la cuestión del movimiento unitario mahometano ha dado a conocer que Abdul Gafner le había propuesto un plan para la fusión de todos los Estados mahometanos.—USPIS.

LOS ITALIANOS E INGLESES PINTAN LOS TEJADOS DE SUS CASAS CON LOS COLORES NACIONALES RESPECTIVOS

Shanghai.—Los colores de las banderas italiana e inglesa han sido pintados sobre los techos de los edificios enclavados alrededor de las dos respectivas concesiones en Tien Tsin. Esto se deriva del hecho de que el Gobierno de Nankín ha dado a conocer de que únicamente dentro los lindes de las respectivas concesiones serían repetidos, pero eludía toda responsabilidad por los daños que pudieran acarrear a las propias concesiones por los bombardeos aéreos.

CINCUENTA TRENES MILITARES CHINOS CON DIRECCION A TIEN TSIN

Tokio.—Cincuenta trenes militares que transportaban tres divisiones del ejército central chino se dirigen hacia Tien Tsin.

Tropas y municiones siguen su marcha en dirección al Norte mediante el gran canal que une Shanghai con Tien Tsin.—USPIS.

LAS FUERZAS CHINAS EN EL NORTE ALCANZAN A CIENTO OCHENTA MIL HOMBRES

Tien-Tsin.—Según cálculos de las autoridades japonesas, las fuerzas chinas que en la actualidad se hallan en la parte septentrional del país alcanzan a ciento ochenta mil hombres. Según el servicio de información, las fuerzas del 29 cuerpo de Ejército se han reducido de ochenta a treinta mil hombres. Los chinos han sufrido cinco mil quinientos muertos y en cambio las bajas japonesas quedan reducidas a ochocientos muertos.

Acercas el posterior desarrollo de la actual situación, ha declarado el agregado militar japonés que las hostilidades dependen únicamente de que los chinos adopten o no una situación de confianza.

China está dispuesta a defenderse hasta el último extremo

Japón ha movilizado 28 divisiones

Shanghai.—El subje de las fuerzas militares chinas, ha declarado que hasta tanto no les hayan sido reintegrados los territorios que le corresponden bajo su directa soberanía, no le queda a la China otra solución que la de batirse hasta el último extremo.

La contestación al envío de más de 28 divisiones japonesas no puede ser otra que la movilización del pueblo chino, que comprende 550 millones de personas.

La evacuación de la concesión japonesa de Han-Kow, ha tenido lugar con el mayor orden, sin incidentes desagradables, hallándose la ciudad perfectamente tranquila.

Con la salida de las tropas de desembarque, todas las actividades militares y comerciales japonesas han sido suspendidas en un radio de dos mil cuatrocientos kilómetros en el valle del río Azul.

La única parte de Han-Kow, que se haya todavía sujeta a la ocupación extranjera, es la concesión francesa.

El hecho de asumir el control

de la concesión japonesa por parte de las autoridades chinas, ha tenido lugar sin ningún incidente.

El buque japonés “Lo Yang” abandonará las aguas de Han-Kow, llevando a bordo centenares de japoneses y los agentes consulares. “Lo Yang” es el único buque japonés que se encuentra en Han-Kow.

UNIDADES NAVALES JAPONESES EN SHANGHAI

Shanghai.—En el día de hoy se han acercado al puerto de Shanghai una escuadra japonesa compuesta por tres cruceros, un acorazado y varios torpederos, desembarcando un destacamento de marina para reforzar la concesión japonesa en esta ciudad.

SIGUEN AVANZANDO LOS JAPONESES

Shanghai.—Se están librando violentos combates al Sur de Tient-Sin, sin que las fuerzas chinas ante la superioridad y calidad de medios de el ejército nipón puedan retener el avance de los japoneses.

Continúan las detenciones de acusados de trotskistas

Moscú.—Mientras la prensa moscovita sigue la norma de silenciar en absoluto las constantes detenciones en masa de empleados ferroviarios de la Siberia Oriental, la prensa siberiana informa, aunque todo sea lacónicamente, sobre algunos de los procesos que contra dichos funcionarios se sigue, así un periódico de la Región de Siberia recoge ahora en breves palabras la noticia de un nuevo proceso seguido contra varios funcionarios del ferrocarril, tachados de trotskistas, y acusados de haber provocado deliberadamente accidentes ferroviarios. Como resultado de este proceso se han impuesto 72 penas de muerte a otros tantos ferroviarios. Como es costumbre las condenas no pudieron ser cumplidas, porque los presuntos reos habían sido ejecutados previamente. Radio A. Z.

VINOS

Puente Pellón, 6

Sevilla

Si quieres saber la verdadera noticia de última hora, suscríbete a IMPERIO

Las relaciones económicas entre Estados Unidos y la Unión Soviética

Washington construye barcos a Rusia a cambio de antracita

New York.—Las negociaciones entabladas hace más de un año entre el Gobierno americano y el de la República soviética, a fin de que este último hiciera construir en los astilleros americanos tres buques de guerra por

un valor de 200 millones de dólares, parece están en vías de resolverse en forma favorable. Además el departamento de Estado americano ha firmado un acuerdo comercial de reciprocidad con los soviets.

Según este acuerdo los soviets podrán exportar anualmente una cantidad de antracita a los Estados Unidos hasta alcanzar la cifra de 40 millones de dólares. Todos los comerciantes americanos de carbón han protestado con energía, pero parece indiscutible que el Gobierno de Washington desea saltar por encima de las protestas de los comerciantes, así como de la opinión pública.

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas

Teléfono 165

Talavera de la Reina

Economato VAZQUEZ

Especialidad en embutidos, con servas y licores de todas clases

Juan Muñoz, 12.—LEGANES

Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda

P. del G. Franco

TALAVERA

Marino Domínguez Pinilla

Grandes surtidos en Tejidos, Lanería y Camisería. Últimas novedades en Crespones lisos y estampados. Única Casa en labores de Lagartera Comercio, 21, TOLEDO

Visado por la Censura

UNION HISPANIA S. A.
C.ª Española de Gestión y Técnica de Seguros Generales
Asesoramiento y defensa de asegurados
Teniente Coronel Seguí, 4, Teléfono 25974 - SEVILLA

¡¡ASEGURADO!!

Pide informe y averigua cómo está tu póliza siniestrada.

No hagas dejación de tu derecho que es abandonar tus intereses.

Gestionamos el cobro de toda clase de seguros vencidos y siniestros pendientes de liquidación



FALANGES UNIVERSITARIAS

Sindicato Español Universitario

«Queremos que España recobre resueltamente el sentido universal de su cultura y de su Historia»
José Antonio

AÑO II

ESTUDIO Y ACCIÓN

NÚM. 16

Saludamos

Te saludamos a ti, estudiante del Imperio. Somos contigo otra vez. "Falanges Universitarias" nació para ti y por ti existe. Llévala en tu fe nacional-sindicalista. Nos mantendrá en contacto. Apurarás la esencia de sus virtudes que te indicará la ruta del heroísmo. Estimulará el celo profesional. Es un buen amigo que vuelve al calor de tu actividad. Lleva en su cuerpo la aborrotada llama de nuestro fuego creador.

Nació en las horas de incompreensión y a la luz triunfante se organizó, no durmió, preparaba, y hoy retorna a tu ser, se incorpora a tus aulas, para integrar tus estudios, unir tus aficiones, fomentar tus intereses.

Te pide amor, sacrificio para el trabajo, que conquistó tierras y ganó almas.

Ten en ella el mejor amigo, el más noble de tus anhelos, la más sabia de tus enciclopedias.

Siembra en su surco esos votos imprescindibles de nuestra hermandad y abónalo en sentimiento. Está regado en sangre. Cuántos cayeron al sol o al aire de los campos pensaban en ella. Y por ella espiraron.

Siguela. Ella te indica.

Que sea el trabajo el guión de tu existencia, el acicate de tus creencias, el bálsamo curativo de tus malas pasiones. Que la camisa azul te envuelva en santidad si llegas a ofender tu vida en holocausto de lo que simboliza tu bandera, y que Dios, que alumbró las almas y las inteligencias y despierta los grandes sacrificios y los grandes heroísmos, te preste su gracia para que con ella puedas ir más allá de los mares y las tierras cubriendo con tu juramento.

Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

¡Estudiante!

S. E. U.

Te estimulará al cumplimiento de tus deberes.

S. E. U.

Vigilará tus derechos.

S. E. U.

Cuidará de tu educación física y moral.

Afiliate al S. E. U.,

estudiante

"Estudio y acción"

¡ARRIBA ESPAÑA!

Visado por la censura

LOS DEPORTES Y EL S. E. U.

Es muy fácil observar durante el curso escolar, y más bien al final de él, que la mayoría de los estudiantes, sobre todo los que en el "argot" estudiantil conocemos con el nombre de "empoyones", están delgados, débiles y enfermizos. Esto es debido, principalmente, a dos causas: al agotamiento intelectual y a la no muy bien organizada vida escolar.

Es muy probable, casi seguro, que se intensificarán, o mejor dicho, si se crearan (pues virtualmente no existen), las clases de Educación Física y Deportes, es casi seguro, repetimos, que los estudiantes dejaremos de ser físicos, y hasta nos atrevemos a decir intelectualmente, lo que por desgracia la mayoría de nosotros hoy somos.

Hemos escrito física e intelectualmente. Exacto. Nunca se trabaja con mayor interés y entusiasmo como cuando se goza de una salud perfecta; pero se estudia con mucho mayor tesón, contando siempre, claro está, con el apoyo que nos proporciona el bienestar, cuando los estudios nos atraen, ya porque sean de nuestro gusto, ya porque nos los hagan agradables quitándonos algo de la aridez que casi siempre tienen.

Pero no es esto todo; pasemos porque ya por una u otra causa no se pueda practicar y estudiar, válgame la frase, todo lo que se quisiera la Educación

Física y los Deportes durante el curso, pero es que nos encontramos con que al llegar el período de vacaciones escolares nadie se preocupa de fomentar los deportes entre los estudiantes, cuando por tratarse de una cuestión tan importante debía tomar estado obligatorio. Sin embargo, todos sabemos que gran parte de los deportes, por no decir todos, son favorabilísimos para la salud y fortaleza del cuerpo. Debido a esto, una de las pretensiones del S. E. U. es "activar intensamente los deportes entre los universitarios, reglamentándolos a normas fijas".

El día ya presentido y cercano en que logremos hacer de la juventud española una juventud deportiva, juvenil en el sentido propio de la palabra, y más alegre, si cabe, habremos logrado que nuestra España haya vuelto a ser Una, Grande y Libre.

Y ahora decimos a la gran muchacha estudiantil: a la par que te creas una cultura intelectual, para forjarte un porvenir el día de mañana cuida también de crear una cultura física para que, merced a una y otra, podamos elevar en todos los sentidos y hasta más allá de la cumbre a nuestra amada Patria.

Estudiante que aún no perteneces a nuestro Sindicato; si quieres merecer el sagrado nombre de español porque amas a España, si te merecen interés las cuestiones estudiantiles, si te atrae el deporte, afiliate al S. E. U., que es tuyo, que es nuestro y es de todos: los estudiantes, pues por nosotros y para nosotros fué creado.

El S. E. U. en Talavera

El día 29 del pasado mes, con motivo del aniversario de nuestro querido camarada Manuel Enrique Bello Sánchez, Jefe del S. E. U. antiguo de esta ciudad, que cayó vilmente asesinado por las hordas marxistas, se celebró en la iglesia de Santiago Apóstol un solemne funeral en sufragio de su alma: en el centro de la iglesia se hallaba colocado un severo túmulo al que daban guardia de honor camaradas del Sindicato, asistiendo al acto los Jefes de F. E. T. del S. E. U., Sección Femenina, Legión Nacional de Flechas, Cadetes y numeroso público.

A su desconsolada madre doña Clara Sánchez y demás familia, reiteramos nuestro sentimiento por la pérdida del esclarecido camarada e inolvidable Jefe.

Manuel Enrique Bello ¡PRESENTE!

He recibido de la atribulada madre del difunto camarada la siguiente tarjeta:

Agradecidísima por vuestra asistencia al funeral de mi querido hijo y camarada vuestro (q. e. p. d.), no quiero dejar de manifestaros mi reconocimiento, rogando lo haga extensivo a los Jefes y camaradas que tan cariñosamente han tomado parte en este tristísimo acto, sirviéndome de consuelo dentro de mi terrible pena.

Gracias por todo y pensad que desde el cielo también él os las envía.

Casa MANOLO
Guarnicionería y artículos para viaje
Especialidad en correajes militares
Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

Anúnciate en IMPERIO
Discos "COLUMBIA"
Adquiera los Himnos nacional y patrióticos recientemente impresionados
Vinda de HELIODORO MARTIN
Comercio, 48 - TOLEDO

Almacén de vinos

"LA CARMENCITA"

Se sirve a domicilio

Arrabal, 32 - Toledo

Almacenes APARICIO

Tejidos y Confecciones
ULTIMAS NOVEDADES

T. Sáinz Aparicio

Reyes Católicos, 2 - Ramón y Cajal, 1

JEREZ DE LA FRONTERA

Anúnciate en IMPERIO

BAR

ALCAZAR

Restaurant y refrescos

= El más popular de

NAVALCARNERO

Benito Hernández

Primera Casa en carbón de encina

Núñez de Arce, 10

y Trinidad, 10

TOLEDO

Hablan nuestras camaradas

Nuestro lema y su cumplimiento

Más de una vez habréis leído nuestro lema y estoy segura que os habéis quedado tan satisfechas creyendo que lo cumplís; y, sin embargo, no es así. Todas sabéis que dice: "estudio y acción"; reflexionad un momento, camaradas de la Sección Femenina del S. E. U., y os daréis perfecta cuenta de que solamente cumplimos la primera parte: "estudio"; pero, ¿y acción? Y os preguntaría: ¿cómo cumplirla? Yo os lo voy a decir. Vosotras sabéis que muchísimas camaradas, cumpliendo esta segunda parte de nuestro lema, se hallan en las trincheras luchando contra la capalla roja y muchas veces habréis pensado en ellos; pero este recuerdo espiritual no les satisface, hay que demostrárselo materialmente haciendo llegar a sus manos ropas, tabacos, etc., que les hablen de nosotras y vean que no los olvidamos y que comprendemos sus sacrificios; de esta manera tan sencilla cumpliremos la segunda parte de nuestro lema, tan importante como la primera. Ahora que ya sabéis la manera de cumplirlo, os preguntaría: ¿dónde están esos presentes? Y yo

os contesto: entre todas, con poco esfuerzo, os reuniremos y a tal efecto, dentro de unos días, pasarán por vuestros domicilios unas camaradas vuestras a recogerlos; y espero que ninguna de vosotras os negaréis a esta obra tan sencilla como humanitaria, que además es un deber que hará llegar a esos camaradas nuestro recuerdo y agradecimiento, y sé que responderéis lo más espléndidamente posible; es un pequeño sacrificio que os pido; insignificante comparado con el de ellos.

Que ninguna de vosotras se niegue y reciba con cariño a las camaradas que irán a recogerlos cumpliendo con su deber.

Por los camaradas del S. E. U. que esperan ansiosos en las trincheras nuestros regalos, gritemos con la alegría del deber cumplido: "Estudio y Acción".

¡Arriba España!

La Delegada de la Sección Femenina del S. E. U.

RESTAURANT
Royalty
Comidas típicas
Barrio Rey, 1 - TOLEDO
Imprenta - Librería
- Encuadernación -
Rafael Gómez Menor
Comercio, núm. 57
- - TOLEDO - -

UNA FECHA

AYER

España caminaba sin rumbo. En su alborar las sombras se sucedían. Y en la noche absurda del desatino cayó el primer estudiante. Se multiplicó la semilla y le sucedieron legiones. Que mezclaron su sangre en la Fe. Templaron ardores de resurgimiento en el duro yunque de la realidad cruenta. El sauce lloró, pero el chopo castellano, recio y bravo desafió la afrenta. E hincó raíces en votos de grandeza. Para ser fuerte empuñó las flechas. Unió sus filas y lanzó un grito. Que hablaba de leyenda. Y representaba historia. Murió en los campos. Resurgió en el templo. En santidad cumplió con su juramento. Ecos recios y viriles recorrieron los mares y las tierras.

HOY

España se encontró. Aires de victoria sacuden la tierra incólume. El arma al brazo y la mirada tensa engarza epopeyas. Sobre el vínculo sagrado del campo se presienten ecos de grandeza patria. Que clarea el tallo del ramaje y la verdura de los campos. Bambolea el trigal y doblégalo hacia la tierra regada en sangre, que es savia y es semilla. Y traza rutas de Imperio como clarín de la voluntad. Borda águilas para ser escudo y lleva flechas para ser blasón. Campea sobre el montante del máximo símbolo la fe arraigada y enriquecida. E indica el camino. Estrellas en la noche y luz en el camino como soñó el "Profeta". Que sabe a gloria en el azul celeste. Nuestros estudiantes rezan en la venganza noble. Y España vive con hidalguía en las armas de sus hijos. Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

Jefatura Provincial del S. E. U.
Nombramientos
Por el camarada Jefe Provincial del Sindicato han sido nombrados los siguientes cargos:
Delegada de la Sección Femenina: a la camarada **Carmen Fernández Gallardo**.
Delegado Provincial de Prensa y Propaganda: al camarada **Antonio Veiga Ordóñez**.
Delegado-Jefe del Instituto Nacional: al camarada **Bautista Pinto**.

Jefatura Nacional
Por orden de la Jefatura Nacional del Sindicato Español Universitario, se da a la publicidad la siguiente nota, para conocimiento de todos nuestros camaradas:
A iniciativa de miembros de la Junta Consultiva y miembros de la Comisión Nacional de Integración de Organizaciones Estudiantiles, el Jefe Nacional del Sindicato Español Universitario, en uso de las atribuciones que le concede el artículo diez de nuestros Estatutos, ha resuelto expulsar del seno de esta organización a **Celestino Chinchilla Ballesta**, Jefe Provincial del Distrito U de Cataluña.
Esta expulsión se funda en motivos de índole moral y en su actitud francamente contraria a los intereses del Sindicato.—Salamanca a 1 de julio de mil novecientos treinta y siete.—II Año Triunfal.
EL JEFE NACIONAL
H. Fernández CANEPA
Félix Moro
Materiales de construcción, rasillas, tabicón, tejas de máquina.
Plaza del Generalísimo, 1
TALAVERA

En el campamento de Flechas de Toledo

Lo que dice el "Páter"

Guiado por mi deseo de informar a los familiares de los niños que se encuentran veraneando en el Campamento de Flechas de Toledo, me he dirigido a las cercanías de Cadalso. A medida que abandono el llano y me voy internando en la sierra, noto una frescura tan agradable que me siento transportado a los meses de otoño. Ya en el lugar del Campamento, y después de admirar el panorama, con sus montañas cubiertas de pinos, suaves declives y fuentes ricas de aguas, tropiezo con los muchachos, metidos en una actividad febril, haciendo la limpieza de sus tiendas de campaña. Contemplo la alegría, la desnudez de sus carnes, tostadas por el sol y la disciplina que en todos ellos reina.

Cuando, curtidísimo, me interno para convivir con ellos unas horas, me sale al paso el Capellán, don Salvador Torrijos. Le saludo y me invita a fumar un cigarrillo en su tienda. Allí, sentados sobre un colchón en el suelo que le sirve de cama y escritorio, le voy haciendo unas preguntas que él me contesta con "noblezas de baturo".

—¿Qué tal lo pasa por aquí, Padre?

Incendios de trigos y sus causas reales

Según un informe del órgano de la agricultura soviética "Socialist Semledelie", en los últimos tiempos se han declarado en el Sur de la Unión Soviética, principalmente en la Península de Crimea, grandiosos incendios de trigo, que han afectado a toda una serie de colectividades. "En distintos casos, dice el periódico, el fuego ha devorado hasta 20 hectáreas de trigales, y en total han ardió varios centenares de hectáreas". Otros incendios han estallado en la región de Odesa y en diversos koljoses del territorio kurdo. Hay que agregar que no fué posible combatir ninguno de los incendios, porque "no había instrumentos para hacerlo, o éstos se habían hecho inutilizables".

El "Socialist Semledelie" se ocupa de las causas de esos incendios y dice que no son otras que "el descuido y la falta de organización, la indiferencia y la bestialidad de las autoridades". Los tractores no tienen centellas, de suerte que el incendio ocurre a veces por las explosiones de los mismos motores de las máquinas agrícolas. El combustible queda en campo abierto y no pocas veces se ven las latas de petróleo encima de las mismas gavillas. "Aparatos extintores", dice el periódico, "no los hay casi en ninguna parte". Ni siquiera las brigadas de tractores los poseen. "El Comisariado del pueblo de Crimea, se lee en el citado periódico, se vió obligado a buscar un especialista en la lucha contra los incendios en los campos. El fuego va devorando las cosechas y el especialista no sale".

El "Socialist Semledelie" confiesa luego la sospecha que tiene, de que "los enemigos de la economía colectiva (esto es, los mismos campesinos), hagan arder los campos, para desacreditar el colectivismo". "Con fundada razón, el incendio ocurrido en el koljos Kosarsk, ha de ser atribuido a la mala fe de algunos campesinos, y por la misma razón no funcionaron las bombas en el "Arte Lenin", en el momento en que se hubieron de menester".

(E. I. A.)

—¡Encantado de la vida! No le extraño a usted que le diga esto si por otra parte ve que duermo en el suelo y como sobre el suelo y me siento en el suelo, cuidando siempre de pegar con la cabeza en el techo de mi angosta tienda. Es que durante un año he vivido bastante peor que ahora. Como buen español, como buen falangista y mejor católico desde el primer día del movimiento, me puse a disposición de las milicias como capellán, prestando los auxilios espirituales a los buenos falangistas en los frentes de Aragón y Santander, siempre en vanguardia y en los sitios de mayor peligro.

¡Cuántas oraciones, y cuántos auxilios espirituales prestados a los camaradas que voluntariamente y con gran fervor me los han pedido! ¡Y qué mentis para todos aquellos que tildan de laica a la Falange!... En fin, por no desviarme su pregunta; que me encuentro aquí admirablemente. ¡Por lo menos no hay láiques!...

—¿Qué se dice de los Flechas de Toledo?

—¿Que son como los Flechas de todas partes!

Excelente madera para la construcción de la nueva España. Sólo necesitamos que los artífices sean buenos. Y a fe que los que aquí tenemos no defraudan nuestras esperanzas. Imponderable nuestro Jefe Provincial de Flechas, camarada Tomás Martín, a quien admiro por su talento pedagógico y su caridad cristiana para los muchachos. Es a un tiempo padre, médico, sacerdote y ranchero. También me resulta práctico el Jefe del S. E. U., camarada Francisco Gómez, encargado de la disciplina militar. También tiene mucha razón el Maestro de la Banda de Cornetas y Tambores, camarada Francisco Sánchez, cuando dice que responde con la cabeza de la bondad de su acreditada Banda. El camarada Mariano Salinero sabe muchos números que al cambiarlos por pan, judías, patatas, aceite, etcétera, siempre sale ganando en el trato, en beneficio del gran menú que todos los días se les da a nuestros Flechas.

—Dígame algo, Padre, de la vida que hacen los Flechas en su Campamento.

Perdone el que no pueda hacerle un relato minucioso. Sería largo de contar. Nos sujetamos a un horario que se cumple al pie de la letra; aparte de las excursiones que realizamos por estos pueblos, en donde somos muy bien recibidos y mejor obsequiados. Como todo ello es muy interesante puede usted dejarlo para otra crónica que se le podrá informar con todo detalle nuestro Jefe.

Luego de escuchar de labios de este activo "Páter" el gusto con que nuestros Flechas asisten todos los días a la Santa Misa y la Urción con que reciben en sus pechos al Señor de los Señores, y rezan el Santo Rosario y piden por la paz de España... me despido de él con un ¡Arriba España!

Incógnito.—Revisado; Tomás Martín, Jefe.

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la Nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fe en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España una, grande y libre.

(E. I. A.)

ULTIMAS NOTICIAS

La situación en Barcelona

Los anarquistas ocupan algunos barrios y edificios públicos

Barcelona.—Se agrava por momentos la situación terrorista reinante en Barcelona.

Los anarquistas ocuparon ayer los barrios de Sans y Hospitalet, ocupando algunos edificios públicos de Barcelona.

Siguen llegando refuerzos de Valencia para hacerse cargo de la situación.

Hoy ha salido en dirección a Valencia el presidente de la Audiencia de Barcelona.

EL MINISTRO ROJO DE "GOBERNACION" EN BARCELONA

Barcelona.—Llegó a ésta el llamado "ministro de Gobernación" de Valencia. Inmediatamente después de su llegada, el "ministro" se dirigió a la Delegación de Orden Público, donde mantuvo una entrevista con el Delegado.

Parece ser que se trató de las medidas a tomar para limpiar la retaguardia roja de elementos indeseables.

LA MORAL ROJA SE HALLA MUY DECAIDA

Zaragoza.—Durante los veinte días que las fuerzas nacionales llevan de ofensiva, los marxistas han perdido los más importantes puntos estratégicos donde ellos tenían su confianza para la defensa de gran parte de la región levantina. La moral del enemigo se halla muy decaída y se han recogido curiosos documentos y cartas que dan prueba de ello y de lo mal atendido y abastecido que son.

LOS BUQUES BRITANICOS QUE TRANSPORTAN EVACUADOS

Frente de Santander.—En el día de ayer ha salido de el puerto de Ribadesella dos buques británicos con evacuados de la región asturiana; dichos barcos son el "Stragurt" y "Stragon"; muy en breve saldrá otra nueva evacuación con dirección a Francia.

DETENIDOS CUANDO INTENTABAN HUIR

Gijón.—El capitán Suárez, antiguo jefe de Salud Pública de Gijón, ha sido detenido cuando quería huir a bordo de un vapor inglés.

Seguidamente fué fusilado por un pelotón de milicianos asturianos.

EMPIEZAN A DESEMBARCAR EN BILBAO LAS NUEVE MIL CAJAS DE ORO QUE AGUIRRE HABIA ROBADO A LOS BANCOS DE BILBAO

La Rochella.—Accediendo a la petición de los Bancos de Bilbao han empezado a desembarcarse hoy las dos mil cajas de oro que Aguirre y sus cómplices habían robado de los Bancos bilbaínos. Las cajas fueron conducidas bajo la vigilancia de los Delegados del Banco a una oficina oficial. También se procederá a la descarga de las mil cajas del vapor "Axmendí".

NUEVOS ENCUENTROS ENTRE ANARQUISTAS, QUE, JUNTAMENTE CON EL P. O. U. M., COMBATEN AL GOBIERNO DE VALENCIA

Barcelona. En el día de hoy se han registrado nuevos y sangrientos combates en las calles de Barcelona. El P. O. U. M. se ha aliado con los anarquistas.

Las calles se hallan cubiertas de cadáveres, los heridos se pujan hasta dos días sin poder ser atendidos, y la población civil se niega a salir a la calle y se quedan en sus domicilios, siendo víctimas del hambre.

El General Pozas a diario celebra entrevistas con el Director de Seguridad para estudiar un plan que derrumbe por completo la rebelión.

Han sido detenidos numerosísimos dirigentes; la mayor parte de los cuales son fusilados sin formación de causa.

CONVERSACIONES ENTRE EL EMBAJADOR INGLES EN ROMA Y EL MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES

Londres.—Esta mañana celebraron nuevas conversaciones el embajador inglés en Roma, Sir Eric Dumont y el ministro de relaciones exteriores Lord Halifax, en el Foering Office. La noticia de este cambio de impresiones causó extrañeza en los círculos políticos londinenses, pues se suponía a Sir Eric Dumont había salido ya a disfrutar sus vacaciones.—Radio A Z.

EL GOBIERNO ROJO DISUELVE EL CONSEJO DE DEFENSA DE ARAGON

Valencia.—El gobierno comunista se reunió hoy a las dos de la tarde, presidido por Negrín.

A la salida manifestó que había quedado disuelto el Consejo de Defensa de Aragón, y acordado nombrar un gobernador general que ejercerá su jurisdicción en todas las ciudades afectas al sovietismo. Ha sido nombrado gobernador general, José Ignacio Mantecón.

El cardenal Illundain todo el dinero que poseía lo empleaba en limosnas

Sevilla.—En el palacio Arzobispal se reciben continuamente telegramas de pésame por la muerte del Cardenal Illundain; ha sido amortajado de pontifical por orden expresa suya; no ha sido embalsamado. En la capilla ardiente se han dicho durante toda la mañana misas en presencia de sus familiares.

Se ha recibido un telegrama enviado por el Generalísimo Franco asociándose al dolor del pueblo sevillano.

El día 13 se verificará el entierro. Asistirán el Cardenal Primado de Toledo, varios arzobispos y obispos. Ha muerto pobre ya que todo el dinero que poseía era empleado en limosnas.

PABELLONES ROJOS

Berna.—La prensa comenta la exposición realizada en esta ciudad en que los rojos españoles han presentado un pabellón de propaganda anarquista en uno de los cuales se lee la siguiente inscripción: "Lee libros anarquistas y te harás hombre".

La prensa llama la atención al gobierno para que impida a toda costa continuar las manifestaciones a favor de la España roja.

EL GOBIERNO BRITANICO INSTALARA PUESTOS DE SOCORRO EN LAS COSTAS

Londres.—El Gobierno británico, ha facilitado una nota, en la que dice que los buques mercantes no irán escoltados por los navíos de guerra, sino que se colocarán puestos de socorro en las costas, que acudirán a auxiliar a los barcos que los necesitan.

EN EL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA FRANCES

El Comité Central del partido comunista francés, ha celebrado una sesión extraordinaria. Dedicóse atención particular a la cuestión del "bolchevismo intelectual"; la incorporación de intelectuales franceses a la propaganda nacional e intelectual del comunismo es, en efecto, para el Komintern, de la mayor importancia.

El Secretario del partido comunista de Argelia, ensalzó los progresos bolchevistas en el Africa del Norte.

El Comité Central decidió: Primero.—Proponer la convocación de un Congreso Nacional del Frente Popular, y

Segundo.—"Unir políticamente a los adherentes de los partidos socialistas y comunistas en todo el país".

(E. I. A.)

comunistas han hecho circular listas de suscripción en favor de los refugiados del "Frente Popular". El llamamiento, profusamente propagado, señala que los fondos se recibirán en el Boulevard Montmartre, número 11, donde se encuentra la sede del partido comunista de París-Ville.

(E. I. A.)

Franco no resolverá el problema de la tierra con discursos ni con debates parlamentarios. Franco elevará de su dolor y de su penuria al campesino, para que comparta con las demás clases de España su señorío de bienestar y de grandeza.

Falange Española Tradicionalista de las JONS

TEATRO DE LA FALANGE

El día 15 del actual, festividad de Nuestra Señora del Sagrario, se celebrará en el Teatro Rojas el ESTRENO del espectáculo número uno de la Falange; que tiene la misión educativa, artística y patriótica de exaltar el Arte Popular Español.

El producto íntegro de este Teatro está destinado a AUXILIO SOCIAL y MOVIMIENTO NACIONAL.

Colaboran conocidos artistas y la Banda de la Legión.

Acudir al Teatro de Falange es conocer España y hacer Patria.

Saludo a FRANCO ¡Arriba España!

EN PALMA DE MALLORCA HAN SIDO DETENIDOS TRES CONOCIDOS ANARQUISTAS

Palma de Mallorca.—Han sido detenidos en este puerto cuatro conocidos cabeceillas anarquistas; la detención se llevó a cabo del siguiente modo: Dichos anarquistas habían cruzado la frontera franco-catalana con gran cantidad de dinero, productos de los robos y saqueos, en un puerto francés embarcaron, con rumbo a América, a disfrutar de sus millones; dicho barco tenía que hacer escala en el puerto de Palma de Mallorca; la Policía, teniendo conocimiento de esto, vigiló el puerto, y a la llegada del barco subieron a bordo, procediendo a la detención de los sujetos, no después de una gran lucha con el Capitán del barco, que se negaba a entregarlos, pero que, ante los argumentos de la Policía tuvieron que ser entregados.

LA BOLCHEVIZACION DEL MINISTERIO DE HACIENDA

Desde que M. Vincent Aurioi está en el Ministerio de Hacienda, se ha concedido a los comunistas entera libertad para desarrollar allí sin restricción alguna su propaganda, y para aterrizar al personal que ha quedado hostil al comunismo. Esta agitación culminó, en mayo último, con la aparición de un periódico comunista, "La Vigie des Finances" consagrado especialmente a los empleados del Ministerio. Se compone y redacta en los mismos locales del anexo del Ministerio rue du Bac, y se distribuye en todos los servicios. Desde luego, los

¿Quieres ayudar a España? ¡Ve al Teatro de la Falange!

Santander bajo la tiranía roja

Cuando se creyó que entrarían los nacionales, después de la conquista de Bilbao
Los caciques rusos se dan una vida de sibaritas

Hubo un momento—nos cuentan estos amigos evadidos—que Santander esperaba con júbilo y febre la entrada próxima de los ejércitos nacionales. Fue cuando se supo la caída de Bilbao, y cuando un verdadero ejército de fugitivos irrumpió en el pueblo por las carreteras, via férrea y el mar. Llegaban en oleadas de miles de personas con el pánico reflejado en el rostro, tendidos en colchones sobre las tablas del camión o en las cubiertas de los barcos. Esa gente traía la derrota consigo, y nadie dudó en aquellos momentos que al proseguir su avance las fuerzas nacionales, que ya coronaban las alturas de Castro Alén, llegarían en pocas horas y sin ninguna resistencia hasta el centro del bello Boulevard de Pereda—hoy Avenida de Rusia—sobre cuyo asfalto descansaban, por carecer de albergue techado, los miles y miles de bilbaínos. Nadie se sentía entonces con ánimo para intentar la defensa.

Rápidamente se convocó una reunión de primates del Frente Popular para adoptar acuerdos en vista de la gravedad de las circunstancias. El propio Bruno Alonso llegó desde Valencia en avión para asistir a las deliberaciones. Sin duda traía instrucciones de Prieto. Esa reunión fue muy movida y hubo personas tan calificadas en el campo rojo como el abogado Roberto Alvarez sobrino del político reformista asesinado en la Cárcel Modelo de Madrid, que abogaron resueltamente por la rendición. Conviene advertir que el sobrino de Melquiades, a pesar de su parentesco, es uno de los pícaros del socialismo montañés, y que ha presidido la Comisión de Justicia que sustituyó después del 18 de julio a la Audiencia Provincial. Se decía también en público que el comandante de Asalto César Puig, gran amigo de Roberto Alvarez, estaba dispuesto a dar un golpe que le hiciera dueño de la ciudad, si la rendición era rechazada, para negociar después su entrada a Franco. Este Puig fue uno de los elementos más activos del Frente Popular hasta entonces, y el que, con su actitud, determinó en los primeros momentos el fracaso de los elementos nacionales. Todas estas noticias y rumores que circulaban de boca en boca, unido a la continua llegada de familias fugitivas de Bilbao y a la dificultad de alojarse y atenderlas, produjo entre los elementos más resueltos hasta entonces a la defensa, tal estado de depresión, que ya sólo pensaron en la huida. Fue entonces cuando los dirigentes dispusieron la salida de sus familiares para Francia. En el barco inglés en que salió la familia que nos suministra estos informes, huía la propia esposa de Bruno Alonso, a la que se cedió el único camarote facilitado a los fugitivos. Los demás venían tumbados en cubierta, durmiendo a la intemperie y rociados por los golpes de mar.

En la reunión se acordó resistir. Parece ser que Valencia, representada por Bruno Alonso, ofreció el envío de una potente aviación. También influyeron para que se defendiese Santander

a todo trance, los altos y misteriosos personajes rusos que desde hace tiempo residen en la bella ciudad del Cantábrico, alojándose en la pintoresca "Villa Piquio", que se desunaba al verano de Azaña y en cuya forma y confort había gastado el Municipio sumas crecidas. Estos personajes rusos se dan una vida de príncipes, que contrasta con la miseria del vecindario y refugiados. Hace poco fueron sacados de la Representación de la Tabacalera todos los cajones de habanos finos que quedaban, y que se entregaron a los rusos. Son los verdaderos "señores" del pueblo.

Cuando acabó la reunión, miembros de las juventudes unificadas recorrieron en automóviles la ciudad y la provincia, arrojando millares de octavillas en las que se decía que la caída de Bilbao no tenía importancia, y que había que luchar a toda costa, en la seguridad de que "el fascismo no pasaría". Sin embargo, todos estaban creídos de lo contrario. Entonces supo la suspensión temporal del

avance, coyuntura que explotaron los partidarios de la resistencia para redoblar su campaña de embustes. Durante muchos días estuvieron hablando de sus victorias en Brunete y anunciando que pronto las fuerzas rusas de Madrid entrarían en Salamanca, Valladolid y Burgos.

En el puerto hay cinco buques de la escuadra roja: dos destroyers, el "Ciscar", amarrado en la dársena de la Nueva Montaña, y el "José Luis Díez", fondeado en bahía; un torpedero y dos submarinos. Pero esta fuerza, que en manos de marinos auténticos sería temible, apenas da señales de vida. Se limita a disparar sus antiaéreos cuando aparece sobre el puerto la aviación nacional. Pero también sin eficacia. Hasta ahora, no sólo no ha hecho un blanco, no sólo no ha hecho un blanco, turbado un solo vuelo. Los aviones pasan por el campo de tiro como si estuviesen en maníobras y realizan todos sus objetivos.

Ante el puerto están constantemente los buques de la Escuela Nacional, que imitan toda

actividad marítima, incluso la de las pequeñas embarcaciones de pesca. La gente se ha familiarizado con el espectáculo y acude, sin temor alguno, al Sardiñero, desde donde ve evolucionar al "Cervera" y al "Balears". Incluso cuando cañonean el faro y las baterías de la costa, los curiosos siguen interesadísimo la marcha del combate, como si no corriera ningún riesgo. En uno de estos bombardeos, un proyectil de grueso calibre cayó próximo a la batería de Cabo Mayor, y los artilleros, con menos ánimo que los curiosos, salieron huyendo y hubo que ir luego a sacarles de sus casas. Eso da idea de cómo se las gastan los "bravos" milicianos.

Cuando se hundió el "España", se armó un gran alboroto de Prensa y de radio, diciendo que el acorazado había sido hundido por la aviación. Pero los artilleros de la batería de Quintes alegaron que le habían hundido ellos con sus cañones. En los periódicos salieron fotografías de unos y otros, titulándose todos ellos "los verdaderos au-

Las delicias de la escuela soviética

Dentro de un mes va a comenzar el nuevo año escolar", escribe la "Pravda" un artículo sobre el suministro de material escolar a la juventud. "Otra vez los alumnos y estudiantes andarán locos en busca de libros, cuadernos y otro material, recorriendo vanamente las papelerías". En la indicada época, según la "Pravda", la "organización encargada de los libros e instrumentos de cultura debe procurarse 23 millones de cuadernos y 8 millones de libros viejos. Al propio tiempo es preciso procurarse libros nuevos. Pero de los cuadernos no hay manera de reunir más de 1.700.000, y la compra de libros viejos tropieza con inconvenientes todavía más graves. No hay manera de pasar de los 6.500.000".

Así lo confiesa, pues, la "Pravda". Al comenzar el nuevo curso van a faltar, pues, 21 millones de cuadernos y más del millón de libros viejos, dejando aparte la cuestión de los libros nuevos, que la "Pravda" no ataca de lleno. Véase, pues, adónde van a parar las bravatas sobre la "supresión del alfabetismo" en la Unión Soviética, sobre el "alto grado de cul-

tura de las escuelas soviéticas", etcétera. Por un lado, no hay cuadernos; por el otro, hay que recurrir a los libros de lance. Los datos de la "Pravda" se refieren a Rusia europea. ¡Calcule el lector lo que debe ocurrir en las demás partes de la Unión Soviética!

El mismo número de la "Pravda" se ocupa de la labor del Comisariado de Instrucción, y cita que en el curso pasado, en la región de RSFSR, 300.000 niños quedaron sin escuela por falta de ellas, agregando que en todas partes el número de los que no asisten a clase es enormemente grande.

Los hechos que acabamos de enunciar y tantos otros como en anteriores ocasiones hemos comentado, contrastan con la desvergonzada exageración de la propaganda soviética sobre la magnificencia de la instrucción en la U. R. S. S., donde en realidad, las escuelas parecen cuartos de caballos, donde los profesores se pasan meses sin cobrar sus salarios, donde no hay libros ni cuadernos que dar a los escolares.

(E. I. A.)

tores del hundimiento". Cuando ya no hubo duda de que el siniestro fué causado por una mina, pues así lo declararon los pescadores que se hallaban más próximos, se acabó en seco la polémica, y artilleros y aviadores callaron avergonzados. El público se rió mucho con estos "tous mous".

Para conmemorar el primer

aniversario de la Revolución, se celebró un gran revista militar, en la que tomaron parte todos los batallones de Santander y muchos procedentes de Asturias y Bilbao. Se dijo que desfilarían también más de 200 aviones que habían llegado de Valencia y Madrid. Pero sólo hicieron acto de presencia unos 11 ó 15. Como explicación, se dijo que los demás estaban siendo armados.

Los seis "hidros" que desde el principio de las hostilidades tenían en base en el puerto, están prácticamente fuera de servicio. Uno fué abatido en el mar por el "España"; otro capotó, matándose sus tripulantes, y los demás, averiados e inservibles, no han vuelto a despegar.

Los aviones que existen en Santander son del tipo "Natcha", y otros, también rusos, muy pequeños y rápidos, llamados "moscas". Además de en La Albericia, se han establecido campos de aviación en Pontejos y en Torrelavega. Pero la aviación nacional los bombardea constantemente, habiendo causado en ellos muchos destrozos. En una ocasión en que las escuadrillas rojas habían salido, llegó un nacional, que arrojó una enorme cantidad de bombas sobre los campos de aterrizaje, dejándoles convertidos en paisajes lunares. Y cuando los rojos volvieron luego a aterrizar, tuvieron que hacerlo en los campos sembrados, capoteando alguno y matándose varios tripulantes.

En otra ocasión se libró un combate aéreo sobre la ciudad. La gente se metió en los refugios. De pronto se vio caer dos aparatos envueltos en llamas, mientras sus tripulantes se arrojaban con paracaídas. Se corrió en seguida la voz de que los abatidos eran dos aparatos nacionales, y los milicianos y los que con ellos simpatizaban, dejaron sus refugios, dando gritos salvajes de júbilo. Y sin esperar más esclarecimientos, rompieron un nutrido fuego contra los aviadores que bajaban lentamente en sus paracaídas. Cuando tocaron tierra, estaban acibillados a balazos, y entonces se vió que se trataba de aviadores rojos. Las turbas, en su aturdimiento salvaje, habían asesinado a sus propios amigos.

J. DEL M.

ULTIMA HORA

El alcalde de Madrid declara insoluble el problema del aprovisionamiento de la ciudad

La población civil perecerá víctima del hambre

Hafael Henche, alcalde de Madrid, ha declarado que el problema de aprovisionar al pueblo madrileño es realmente insoluble.

Añadió: «Es una verdadera vergüenza que el gobierno de Valencia no mande viveres a Madrid, y los pocos que remite los cotice y cobie a precios astronómicos.

De seguir así, Madrid perecerá víctima del hambre, si Barcelona y Valencia no comprenden que la suerte de Madrid es la suerte tal de la guerra.»

CRIMINAL BOMBARDEO MARXISTA

Frente de Madrid.—Todo era tranquilidad en este frente de Madrid. Apenas se oía un solo disparo cuando, de repente, hacia las seis de la tarde de ayer, comenzaron a caer granadas de cañón sobre Getafe y Leganés lanzadas a volée.

En Leganés y en Getafe eran núcleos importantes de población civil, gente obligada a abandonar sus hogares mientras duró la marginación marxista y que volvieron a ellos cuando los soldados icnacionales se presentaron a las puertas de Madrid.

El enemigo había emplazado una nueva batería desde los árboles que aún quedan en el Retiro, y necesitaban probarla. Para ello, nada mejor que disparar sobre los pueblos próximos y ver si derrumbando alguna casa quedaban en sus escombros algunas mujeres y niños. Esta ha sido la

La ofensiva nacional en el sector de Albarracín

Se está construyendo otro cinturón de hierro en Cuenca

Teruel.—Continúa el avance de las tropas nacionales en el sector de Albarracín, acupándose todos los objetivos que el Mando señala.

Los evadidos últimamente del campo rojo han manifestado la gran actividad que reina en la provincia de Cuenca para construir rápidamente un "cinturón de hierro", que seguramente antes de terminarle está destinado a la misma suerte que el de Bilbao.

En estas obras de fortificación trabajan gran número de mujeres y jóvenes que no están sujetos a las movilizaciones.

nueva hazaña roja del día de ayer. Sobre Leganés y Getafe cayeron una docena de granadas, causando algunos muertos entre la población civil.—Radio A. Z.

La conferencia de ayer tarde del profesor de Berlín doctor J. Noeli

Salamanca.—En el hemiciclo de la Facultad de Medicina pronunció ayer tarde su anunciada conferencia el profesor de la Universidad de Berlín doctor J. Noeli, bajo el título de "Un español frente al III Reich".

A grandes rasgos expuso la obra de organización y progreso seguida por el nacionalismo y su inspirador el Führer Adolfo Hitler. Expuso la organización del frente del trabajo, así como sus manifestaciones relativas al arte y confort en las fábricas,

flota especial de vacaciones obreras colectivas, balnearios para trabajadores en el mar del Norte con playas para veinte mil personas, servicio de trabajo de las Juventudes Universitarias, Institutos de vacaciones para la juventud escolar, etc., etc.

Hermosas fotografías completaron las interesantes explicaciones del señor embajador de Alemania general Fauser, quien en sentidas palabras de la Alemania Contemporánea recordó a través de los siglos cómo se habían siempre penetrado los generales de ambos países, que jamás les separó diferencia alguna ante la Historia.

Fué ovacionado; le acompañaba en la presidencia del solemne acto el señor Rector de la Universidad doctor J. Madrugá. La esposa del conserje de la Embajada señora de Harbelaya, nuestro ministro en Berlín von Quer y el agregado cultural alemán doctor Pettersen.

En Londres se desmiente rotundamente que fueran aviones nacionalistas los que bombardearon el buque inglés

Londres.—Se ha recibido la contestación del General Franco a la nota de protesta del Gobierno británico con motivo del bombardeo de uno de sus barcos en las cercanías de Argelia.

En la nota explicativa del Gobierno del General Franco se asegura que en el día de autos no salieron los aviones nacionalistas.

Berlín.—El teniente Breems, que viajaba en el "Mongolia", nos desmiente categóricamente a noticia propalada por los rojos de que fueron los nacionales los que bombardearon los barcos. Este teniente es uno de los secretarios del Comité de no intervención en el Comité de Londres y por ello nos merece toda clase de confianza y crédito.

Los rojos se proponen bombardear las fortificaciones del Peñón de Gibraltar

Londres.—En los círculos políticos se ha desmentido rotundamente que fueran los aviones nacionalistas los que bombardearon el buque inglés.

Por noticias que llegan a la Prensa británica del campo de Gibraltar, se sabe que los rojos tienen el propósito de cañonear los emplazamientos artilleros de aquel peñón, así como de Cartagena iban a salir escuadrillas rojas para bombardear cuantos barcos estuvieran cerca del Estrecho.